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Stellungnahme der CSU-Fraktion zum Haushaltsplan 2023  

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  
sehr geehrte Damen und Herren der Verwaltung,   
verehrte Kolleginnen und Kollegen des Burgthanner Gemeinderates, 
 

Corona hat zwei Jahre unser tägliches Leben bestimmt. Die Corona-Pandemie hat die 
Kommune und die Menschen in unserer Gemeinde vor besondere Herausforderungen gestellt. 
Diese haben wir alle gemeinsam gemeistert. Daher war jeder froh, dass das normale Leben 
wieder weitergehen kann. Aber dann hat der Krieg in der Ukraine eine weitere Krise 
ausgelöst, Energie wird immer teurer und die Lebenshaltungskosten steigen und steigen. Dies 
belastet nicht nur unsere Bürger, sondern auch unsere Gemeinde Burgthann. Uns ist bewusst, 
dass wir uns in den nächsten Monaten noch etlichen Unwägbarkeiten stellen müssen.  

 
Der Haushaltsentwurf für das Jahr 2023 wurde dieses Jahr erstmals in einer 
Gemeinderatsklausur mit allen vorberaten.  Unsere Fraktion hat, wie auch schon in den letzten 
Jahren, in mehreren Sitzungen den Haushalt nochmals intensiv beraten. Unser Dank gilt 
hierbei dem Kämmerer, Markus Bierschneider, welcher uns wie gewohnt den Haushalt 
ausführlich erläutert hat. Die Aufstellung und Diskussion des Haushalts, in den 
entsprechenden Gremien, war von sachlicher Kompetenz geprägt. Natürlich gilt unser Dank 
auch unserem Bürgermeister, Heinz Meyer, und seiner gesamten Verwaltung.  Durch seine 
Politik und die hervorragende Arbeit der Verwaltung konnte nun zum wiederholten Male ein 
Haushalt ohne Kreditaufnahme vorgelegt werden.  
 
Vor uns liegt ein Haushalt, der solide finanziert ist. 
 

Solide Finanzen sind der CSU in Burgthann schon immer wichtig, deshalb ist es notwendig, 
den Bürgern zu vermitteln, dass unser Geld endlich ist. Wir wollen keine Steuern erhöhen, 
sondern mit dem Geld wirtschaften, welches wir durch Steuereinnahmen von unseren Bürgern 
erhalten. Es wurde in den letzten Jahrzehnten durch die CSU-Bürgermeister in unserer 
Gemeinde gut gewirtschaftet. Dadurch stehen wir in Burgthann gut da, während anderen 
Kommunen derzeit regelrecht „die Puste“ ausgeht. Wir können gerade jetzt in dieser 
schwierigen Zeit unsere Aufgaben erledigen. Daher sollten wir zukünftig Prioritäten setzten 
und unsere Kernaufgaben erledigen. 

 
 
Nun zu einzelnen Kernpunkten und den Themen, die der CSU-Fraktion wichtig sind.  

 

Der Großteil der Bevölkerung wohnt in Burgthann sehr gerne. Das muss aber auch so bleiben 
und dies erfordert größte Anstrengungen der Politik und der Verwaltung. Hierzu gehört auch 
das Wohnen und Leben im Alter. Wohnen im Alter ist vielschichtig und kann nicht nur auf 
Alten- oder Pflegeheime reduziert werden. Die Frage der Lebensqualität – gerade für den 
älteren Menschen – ist eng mit der Frage nach dem Wohnen im Alter verbunden, denn 
Wohnungen und Wohnumfeld werden für Ältere immer mehr zum Mittelpunkt des Lebens. 
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Alte Menschen leben in der Mehrzahl in ganz „normalen“ Wohnungen. Daher sind wir froh, 
dass zukünftig in der Bayernstraße und in Mimberg barrierefreie Wohnungen zu kaufen oder 
zu mieten sind. Ein erster Schritt zum Wohnen im Alter ist also getan.  Der demographische 
Wandel, sich ändernde Familienstrukturen und die unterschiedlichen individuellen 
Lebenslagen älterer Menschen erfordern neue gesellschaftliche Antworten und insbesondere 
vielfältige alternative Wohn- und Betreuungsformen für ein würdevolles Altern. Dies ist der 
Burgthanner CSU seit langem ein besonderes Anliegen. Deshalb haben wir uns auch vor 
kurzem in Hohenstadt über eine besondere Wohnform für das Alter informiert. Je nach Bedarf 
entscheide jeder Bewohner selbst – ob Mieter oder Eigentümer – inwieweit er sich selbst 
versorgt oder er versorgt werden möchte und welche Bereitschaftsleistung und Pflege er wann 
in Anspruch nehmen möchte. Uns ist aber auch klar, dass so etwas nur mit einem 
Investor/Betreiber zu ermöglichen ist. Deshalb benötigt es in Zukunft ein Gesamtkonzept für 
die Gemeinde Burgthann. Hier verweise ich auf meine Haushaltsrede vom letzten Jahr.  

  

Langfristig wird sich aber die demographische Entwicklung der Gesamtbevölkerung auch auf 

die Gemeinde auswirken. Diese wird künftig auch zunehmend die kommunale Planung 

beeinflussen. Dem gesamtgesellschaftlichen Trend einer älter werdenden Gesamtbevölkerung 

muss auch die Gemeinde Burgthann durch entsprechende Angebote Rechnung tragen. Wir von 

der CSU Burgthann fordern die Verwaltung daher auf geeignete Flächen für betreutes und 

oder unterstützendes Wohnen im Alter zu suchen, bereitzustellen und entsprechende 

Gespräche mit möglichen Investoren zu führen. Wo immer möglich, müssen die Bedürfnisse 

von älteren Menschen berücksichtigt werden, um gerade im Alter eine gute Lebensqualität in 

unseren Ortsteilen zu gewährleisten. 

 
 
 
Wenn man vom Wohnen im Alter spricht, ist der Weg zu einer erfolgreichen Jugendarbeit 
nicht weit.  Hier bauen wir seit Jahren auf eine erfolgreiche Jugendbetreuung in den Vereinen 
und kirchlichen Einrichtungen. Unsere von uns unterstützten Vereine und Kirchen leisten hier 
hervorragende Arbeit. Die Organisationen bekommen entsprechende Zuschüsse für ihre 
Jugendarbeit. Da aber nicht alle Jugendlichen sich in Vereinen oder Kirchen engagieren 
möchten, wollen wir von der CSU eine Art „Jugend TÜV“ installieren. Hier soll regelmäßig 
(alle 3-4 Jahre) eine Bestandsaufnahme über die Jugend in der Gemeinde Burgthann gemacht 
werden. Bei dieser Bestandsaufnahme sollen Fachvorträge durch die entsprechenden Stellen 
(Polizei, Jugendhilfe, kirchliche Jugendarbeit, etc.) uns bei der Entscheidungsfindung 
unterstützen. Wir wollen eine fachliche Beratung haben, ob in Burgthann größere Probleme 
mit Jugendlichen bestehen und wie man damit professionell umgeht. Wenn nötig, so sind wir 
uns sicher, wird der Gemeinderat dann für die Lösung entsprechende Gelder bereitstellen. 
Dieser Jugend TÜV soll uns in die Lage versetzten vorausschauend die Jugendarbeit zu 
koordinieren. Hierzu werden wir für die nächste Sitzung des Jugend- Sport- und 
Kulturausschusses einen entsprechenden Antrag stellen. Denn es macht keinen Sinn, jährlich 
pro forma Anträge für einen Jugendbetreuer oder Streetworker zu stellen, welche jeglicher 
Grundlage entbehren.  
 
Die Gestaltung des öffentlichen Lebens in unserer Gemeinde wird in Zukunft eine große 
Aufgabe für uns alle werden. Für diese Gestaltung sind unsere Vereine und Gruppen ein 
wichtiger Garant in unserer Gesellschaft. Denn nur durch das aktive Mitarbeiten unserer 
Bürger in den Vereinen und verschiedenen Gruppen können diese das öffentliche Leben in 
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Burgthann wesentlich mitgestalten. Unsere Vereine repräsentieren im großen Maße, neben 
unserer Gemeinde, das Leben in unserer lebens- und liebenswerten Gemeinde Burgthann.  
 
Auf diese Vereinsarbeit können wir stolz sein. 

 
Wir von der CSU-Burgthann werden auch zukünftig darauf achten, dass die Unterstützung der 
Vereine durch die Gemeinde weiterhin erfolgreich fortgeführt wird.  
 
Und nun noch ein Punkt für unsere Zukunft.  
Nachhaltigkeit ist derzeit in aller Munde, aber nachhaltig bezieht sich nicht nur auf 
ökologisches Bewirtschaften von Flächen oder nur regionale Produkte einkaufen. Nachhaltig 
umfasst viele Bereiche, wie z.B. Klima- und Ressourcenschutz, die Verkehrswende, 
nachhaltiges Wirtschaften oder soziale Gerechtigkeit. Nachhaltigkeit sollte sich im Idealfall 
auf soziale, ökologische und ökonomische Aspekte beziehen. Kommunale Handlungsfelder 
haben einen entscheidenden Einfluss auf das Erreichen der Nachhaltigkeitsziele. Kommunale 
Nachhaltigkeitsstrategien definieren Ziele für die Nachhaltige Entwicklung vor Ort und 
zeigen den Weg dorthin durch konkrete Maßnahmen auf.  
 
Unsere Nachbarkommune Postbauer-Heng ist bereits auf diesem Weg. 
 
Wir von der CSU bitten die Verwaltung daher sich über eine Nachhaltigkeitskonzeption und 
evtl. Fördermaßnamen umfangreich zu informieren und dem Gemeinderat zeitnah darüber zu 
berichten.  
 
Natürlich gibt es in Burgthann schon viel Gutes, dies gilt es auch weiterhin besser zu machen. 
Denn nur so kann man die Zukunft gestalten. Wer die Zukunft gestalten will, darf aber auch 
nicht nur das gute sehen, sondern muss auch die Probleme der Zukunft erkennen. Dieses 
erfordert aber auch den Mut diese zu benennen und anzugehen.  
 
 
Mit dem vorliegenden Haushalt für 2023 sind wir gut aufgestellt und stehen gegenüber 

anderen Kommunen sehr gut da. Wir in Burgthann haben unsere Hausaufgaben 

gemacht. Das kommt allen Bürgerinnen und Bürgern zugute! 

 

Die CSU-Fraktion und Dennis Kummarnitzky von der Wahlgemeinschaft Grub werden 

diesem Haushalt natürlich zustimmen.  

 

Unser Dank gilt auch den Kolleginnen und Kollegen der anderen Gemeinderatsfraktionen für 
die gute Zusammenarbeit im Rat. 
 
Vielen Dank 
 
Georg Reither 
CSU Fraktionsvorsitzender 
 
 

 

 


